
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0402/2021 der SPD im Ortsbeirat Mainz-Drais betreffend Aktuelle 
Tiefbauarbeiten/Mögliche Verlegung von Glasfaserkabel (SPD) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
Zu 1: Nein. 
 
Zu 2: Die Baumaßnahme wurde im Rahmen der städtischen Baukoordinierung allen in Mainz 
tätigen Versorgungsträgern vorgestellt. Daraufhin haben die Mainzer Netze ihr Interesse be-
kundet eigene Leitungsverlegungsarbeiten im betroffenen Bereich ausführen zu wollen. Dies 
wurde auch im Zuge einer gemeinsamen Ausschreibung der Arbeiten umgesetzt. 
Von Seiten der in Mainz tätigen Telekommunikationsunternehmen wurde keine Mitverlegungs-
absicht bekundet. Im Einzelnen wurden die Mainzer Netze(IKT), die Deutsche Telekom, die 
Vodafone GmbH, die 1&1 Ionos SE (Versatel) und die witcom GmbH im Rahmen der Koordinie-
rung angeschrieben. 
 
Zu 3: siehe Antwort 2. 
 
Zu 4:  
 
Die Versorgung mit Telekommunikationsdienstleistungen liegt in Deutschland in der Hand pri-
vater Unternehmen, die ihre Netze gemäß wirtschaftlicher Überlegungen ausbauen. Die Lan-
deshauptstadt Mainz hat hierauf keinen direkten Einfluss. Sie steht jedoch in engem Kontakt 
zu den jeweiligen Projektbetreuenden der in Mainz aktiven Unternehmen und begleitet und 
unterstützt den Breitbandausbau im Sinne der Bürgerinnen und Bürger. Aus der Koordinierung 
der Tiefbaumaßnahmen ist bekannt, dass die Internetversorgung in Mainz kontinuierlich aus-
gebaut und verbessert wird. Außerdem beabsichtigt die Verwaltung von der in naher Zukunft 
erwarteten, neuen Förderung des Bundes für den Ausbau des Breitbandnetzes zu profitieren. 
 
 
Mainz, 17.03.2021 
 
gez. Eder 
 
 Katrin Eder 
Beigeordnete  
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